



## Liebe Mitglieder, liebe Gäste,

schön, dass Sie heute Abend hier sind. Zuerst darf ich feststellen, dass die Einladung zur Jahreshauptversammlung fristgerecht erfolgte und gegen die Tagesordnung keine Einwände erfolgt sind, womit diese Gültigkeit besitzt. Anträge sind vorab keine bei mir eingegangen. Bevor wir zu den einzelnen Berichten kommen, bitte ich Sie innezuhalten und den im vergangenen Jahr verstorbenen Mitgliedern zu gedenken.

Lassen Sie uns gemeinsam einen Blick auf die Agenda des heutigen abends werfen.

Es freut mich ebenso, dass wieder einige Gemeinderäte heute Abend bei uns sind. Herzlich willkommen an Sie, herzlich willkommen euch! Der Gemeinderat hat den TSV Korntal e.V. im vergangenen Jahr erneut herausragend unterstützt. Ein herzliches Dankeschön hierfür!

Die Entwicklung des TSV Korntal e.V., soviel schonmal vorab, ist weiterhin sehr gut! Wir sind auf dem richtigen Weg und entwickeln uns in vielen Bereichen weiter. Meinen Bericht möchte ich dieses Jahr in drei Bereiche unterteilen, die den Hauptverein im Jahr 2023 stark beschäftigt haben und in 2024 / 2025 auch weiterhin werden. Zu den Berichten der einzelnen Abteilungen kommen wir im Anschluss.

Im letzten Jahr habe ich Ihnen fünf große und wichtige Bereiche herausgearbeitet, welche für einen erfolgreichen Sportverein unabdingbar sind. Diese haben weiterhin volle Gültigkeit. Am heutigen Abend gehe ich auf drei Bereiche kurz ein. Was ist in 2023 passiert und was nimmt sich der TSV Korntal e.V. in der kommenden Zeit vor.

Beginnen möchte ich mit dem Thema **Verwaltung**: Wir konnten im vergangenen Jahr die komplette Buchhaltung neu aufstellen, verschlanken und für alle Beteiligten einfacher gestalten. Gleiches gilt für den Bereich der Finanzen. Hier arbeiten wir erstmals mit Kostenstellen, was Auswertungen und unterjährige Übersichten transparent und anschaulich macht.

Ein weiteres Prägendes Element in 2024 war die Entwicklung unserer **Infrastruktur**: Wir konnten zu Beginn dieses Jahres die sehr umfangreiche Sanierung unserer Umkleidekabine abschließen. Neben dem Einbau einer effizienten Be- und Entlüftungsanlage wurden die Decken neugestaltet, die Fugen erneuert und zum Ende hin (in Eigenregie der Abteilung Fußball) die Kabine neu gestrichen. Alles in Allem wurden hier ca. 42.000€ investiert. Ein weiterer großer infrastruktureller Posten war die Erneuerung der Heizungssteuerung. Auch hier haben wir auf Nachhaltigkeitskomponenten geachtet und neben der Steuerung der Heizung auch die Pumpen und die Brauchwasserkomponenten erneuert. In 2023 haben wir hierfür ca. 40.000€ aufgewandt. – Eine Abschlussrechnung steht noch aus. Für beide Sanierungen konnten wir umfangreiche Förderzusagen des WLSB erreichen.

Ein weiterer wichtiger Schritt hin zu einer neuen Sportanlage an der Jahnstraße wurde gestern Abend vom Gemeinderat beschlossen. Die Umsetzung ist im Hintergrund schon gestartet. Der Vorstand wird die Mitglieder auf dem Laufenden halten. – Wir werden einen extra Bereich auf der Homepage einrichten, in dem die Entwicklung „Rund um den Sportpark Jahnstraße“ verfolgt werden kann.

Der Dritte Bereich in meinem Bericht gehört ganz unseren **Mitgliedern**: der TSV Korntal e.V. hat seit dem Jahr 2022 einen Inklusionsbeauftragten und ist Mitglied im WBRS (Württembergischer Behinderten- und Rehabilitationssportverband e.V.). Unser Inklusionsbeauftragter Albrecht Gaiser, der lange Jahre als Lehrer im Bereich Inklusion tätig war, steht Mitgliedern und diesen, die es noch werden wollen bei Fragen zur Seite und wird Erwachsene und Kinder beim Start in unseren Verein begleiten. Es freut mich sehr, dass der TSV Korntal e.V. zusammen mit der Stadtverwaltung Korntal-Münchingen diesen Schritt gegangen ist. – In diesem Zusammenhang ein herzliches Dankeschön an dich, lieber Albrecht für deinen Einsatz!

Neben dieser schönen Entwicklung konnten wir in 2023 die bereits bestehenden Kooperationen, hier eine Zusammenstellung, erweitern und mit der neuen Abteilung Volleyball und der Kooperation mit Seil&Bogen weitere Sportangebote im TSV Korntal ermöglichen. In diesem Zusammenhang möchte ich einer Kooperation, die für viele schon selbstverständlich geworden ist, etwas hervorheben. Mit Restaurant, der Rostbraterei arbeiten wir nun seit über fünf Jahren vertrauensvoll zusammen und können mit Freude berichten, dass diese Kooperation auch für mindestens weitere fünf Jahre Bestand hat. – Wir haben den Pachtvertrag bis 2028 verlängert. Ein herzliches Dankeschön an das Team der Rostbraterei, stellvertretend an dich lieber Davide. Seitdem du da bist, ist unser Vereinsheim wieder zu einem Zuhause geworden. – Macht weiter so!

Ein drittes Thema im Bereich Mitglieder möchte ich noch kurz ansprechen: unsere neuen Online-Mitgliedsanträge. Diese sind seit 2022 (als Pilot) ab 2023 ein fester Bestandteil unserer Mitgliederverwaltung. Wir erreichen damit eine deutlich schlankere und schnellere Abwicklung aller Mitgliedsanträge.

Was mich auch direkt zu den sehr erfreulichen Mitgliedszahlen führt!

Der TSV Korntal hat zum Ende des Jahres 2022 genau 1362 Mitglieder. Dies sind, im Vergleich zum Vorjahr, 131 Mitglieder mehr als im Vorjahr, was einer Steigerung von über 10% entspricht. Das ist gigantisch und zeigt, welches Potenzial dieser Verein hat! Die Steigerungen verteilen sich auf alle Abteilungen.

Schauen wir uns die Mitgliedszahlen der Kinder und Jugendlichen an: Die Entwicklung zeigt, dass unser eingeschlagener Weg der richtige ist, wir in allen Abteilungen einen Zuwachs an jungen Menschen haben.



TSV Korntal e.V. • Jahnstraße 1 • 70825 Korntal-Münchingen

---

Gerne gebe ich Ihnen zum Abschluss meines Berichts noch einen kurzen Ausblick auf die kommenden Themen. Wir werden uns in 2024 / 2025 weiterhin zahlreichen Sanierungen widmen, unsere Jugendleitung wird zusammen mit Uwe Klatte ein neues Jugendkonzept erstellen. Des Weiteren werden wir uns in 2024 der Optimierung der Hallenbelegung widmen. Abschließend ist eine Implementierung einer Rücklagenbildung für Abteilungen und eine Optimierung der Beitragsordnung geplant. Zu letzterem haben wir am heutigen Abend einen ersten Schritt auf der Agenda.

Mit dem Blick auf die Mitgliederzahlen und den Ausblick in die kommende Zeit endet mein Bericht zur Jahreshauptversammlung 2024. Ich lade Sie nochmals recht herzlich ein, gehen Sie diesen Weg mit uns weiter, beteiligen Sie sich an der Entwicklung unseres Sportvereins.  
- Der TSV Korntal e.V. ist und bleibt ein herausragender Sportverein!

Vielen Dank  
Roman Graser